
● El alcalde Alan 
Martínez interviene para 
evitar una tragedia

● Los acusaron de 
ladrones e incendiaron el 
vehículo en que viajaban

● Sesionarán con 
carácter de urgente y 
obvia resolución

● Anticipa Maurilio 
Hernández votación sobre 
el tema, el 14 de enero
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Estado de México

● Los papeles eran
de la Coordinación
de Información y
Análisis Político 

● Implicarían a
servidores públicos
en actividades
partidistas

● La denuncia se
presentó ante la
Fiscalía General
de la República

● Pide Cabildo  
que se investigue 
a quien ordenó 
la destrucción

Las descubrieron in fraganti en el baño de mujeres
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● Propone la presidenta 
cambio de nombre a 
América del Norte

● Responde a la 
ocurrencia de Trump para 
el Golfo de México

REDACCIÓN / P. 2

MIRIAM VIDAL/ P. 7

GERARDO GARCÍA/ P. 4

Mejor “América 
Mexicana”, dice 
Sheinbaum

Intentan linchar a 
tres personas en 
Temascalapa

De Interés          
    General

Reforma judicial 
tendrá leyes 
secundarias

Tlalnepantla denuncia 
a dos empleadas por 
destruir documentos

Parten Rosca de Reyes los tres Poderes

 El recién electo presidente 
del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de México 
(TSJEM), Fernando Díaz 
Juárez, y varios magistrados 
y magistradas, se reunieron 
con la gobernadora Delfina 
Gómez Álvarez y miembros 
de su gabinete en el Palacio 
de Gobierno estatal, un día 
después de haberse llevado 
a cabo el relevo en el Poder 
Judicial mexiquense para 
el periodo de interinato, que 
culminará el próximo 30 de 
agosto, como lo indica la 
reforma judicial aprobada 
por los legisladores locales. 
Durante un desayuno, que 
se llevó a cabo a puerta 
cerrada, los asistentes 
aprovecharon para cortar la 
tradicional Rosca de Reyes 
acompañados, entre otros, 
del presidente de la Junta 
de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Legislatura 
local, Francisco Vázquez 
Rodríguez; el secretario 
general de Gobierno, 
Horacio Duarte Olivares, y 
el expresidente del TSJEM, 
Ricardo Sodi Cuellar. Por 
medio de sus redes sociales, 
los distintos funcionarios que 
participaron en la reunión 
compartieron el momento, 
que representa la primera 
actividad en conjunto de los 
representantes de los tres 
poderes de la entidad. Foto 
Especial



REDACCIÓN

Vecinos de Tultitlán de las colo-
nias Fimesa I, II  y III se enfrenta-
ron con la policía municipal, cuan-
do los uniformados intentaron 
desalojarlos de los predios que 
han ocupado con sus casas. Tras 
el intento de desalojo, derribaron 
las láminas con la nomenclatura 
de la colonia Cuarta Transforma-
ción (Fimesa I) e hicieron una ma-
nifestación en la avenida José Ló-
pez Portillo, de la cual se retiraron 
una vez que llegaron a acuerdos 
de diálogo con las autoridades del 
municipio.

Roberto García, uno de los 
inconformes señaló que es un 
viejo problema que lleva años 
sin ser arreglado.

Un aproximado de 50 vecinos 
se enfrentaron a los cerca de 30 
elementos de la policía munici-
pal que terminaron aplacando la 
gresca con gas lacrimógeno, por 
lo que los pobladores tuvieron que 
replegarse para evitar una agre-
sión mayor, sin que se reportaran 
personas lesionadas.

Los habitantes destacaron 
que trataron de sacarlos por la 
fuerza sin notificación alguna y 
eso provocó el descontento de 

los vecinos y el enfrentamiento 
con elementos de la policía local, 
pues hace tres años se derribaron 
11 viviendas en Fimesa III.

Derriban letreros

En la colonia Fimesa I fue inte-
grada una nueva colonia que el 
ayuntamiento denominó Cuarta 
Transformación. Sin importar la 
molestia de la gente, renombra-
ron las calles con frases y nom-
bres de programas sociales de la 
administración federal anterior.

Después de que los vecinos 
se enfrentaron a pedradas a los 
policías comenzaron a derribar 
los postes colocados hace menos 
de un mes, al término del pasado 
gobierno local, en donde se leían 
nombres como Banco del Bienes-
tar e Internet para todos.

Lo mismo hicieron con las 
placas atornilladas en las es-
quinas de las viviendas. Una vez 
que las retiraron, las juntaron y 
pisotearon.
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Publicación diaria, 
9 de enero 2025 América Mexicana se oye bonito, 

responde Sheinbaum a Trump

YA SE CUENTA CON LOS PREDIOS

Comienza en febrero 
la construcción de 
vivienda en Edomex
En una primera etapa, las casas se 
planean para las personas que no 
son derechohabientes y que ganen 
hasta dos salarios mínimos

Habitantes y policías 
chocan en colonia 4T

 Vecinos de Fimesa I 
arrancaron las placas de la 
nomenclatura con nombres 
de la Cuarta Transformación, 
mientras gritaban consignas. 
Foto Especial

MIGUEL GARCÍA 

La presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, anunció que 
el en febrero comenzará el pro-
grama de construcción de casas 
habitación para personas no de-
rechohabientes del Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) 
en la zona oriente del Estado del 
Estado de México

La mandataria aseguró que el 
gobierno federal ya cuenta con 
los predios y servicios de los la-
nes Nacional de Vivienda y de 
Rescate del Oriente de la enti- 
dad mexiquense.

“Las viviendas que va a cons-
truir la Conavi son para los no 
derechohabientes y buscamos a 
las personas que ganan entre uno 
y dos salarios mínimos, a las per-
sonas de mayor necesidad. Inicia 
en febrero, estamos en la parte de 
los permisos para poder iniciar la 
construcción”, anunció la primera 
mandataria.

En cuanto a la edificación de 
vivienda para trabajadores que sí 
cuentan con un crédito del Infona-
vit, Sheinbaum dijo que sólo espe-
ra la aprobación de la nueva ley de 
ese instituto que permitirá que el 
organismo también construya y no 
sólo otorgue créditos.

Y sobre la regularización de 
vivienda, especificó que en 2025 

se regularizarán 110 mil predios, 
en tres entidades, entre ellas el 
Estado de México.

Avanza regularización

Al respecto, José Alfonso Iracheta, 
director general del Instituto Na-
cional del Suelo Sustentable, reve-
ló que la entidad mexiquense es la 
que cuenta con el mayor número 
de asentamientos humanos irregu-
lares en el país y hoy tiene grandes 
avances en materia de regulariza-
ción de tenencia de la tierra.

“Son 33 mil predios en 13 eji-
dos de la región que la Sedatu ya 
ha expropiado, como parte de  la 
última etapa para entregar lotes y 
terrenos a sus propietarios, y 119 
mil lotes en 10 ejidos  potenciales 
(…) Tenemos ya la anuencia de una 
serie de ejidos en el oriente del Es-
tado de México que representan 
119 mil lotes”, dijo.

Agregó que dialogarán con los 
propietarios de 59 mil lotes más, 
mientras que están en pláticas 79 
mil más  para alcanzar 257 mil 
lotes en la región oriente del Es-
tado de México.

El Programa Nacional de Vi-
vienda y Regularización tiene 
como meta la construcción de un 
millón de viviendas durante los 
próximos seis años, la mitad para 
derechohabientes del Infonavit y 
otras 500 mil para población no 
derechohabiente.

REDACCIÓN

La presidenta Claudia Sheinbaum 
respondió a la propuesta de su fu-
turo homólogo estadounidense, 
Donald Trump, de cambiar el nom-
bre del Golfo de México, y planteó 
renombrar mejor a América del 
Norte como “América Mexicana”.

“¿Por qué no le llamamos Améri-
ca Mexicana? Se oye bonito, ¿no?”, 
declaró la mandataria durante la 
conferencia matutina.

Puntualizó que el Golfo de Méxi-
co es reconocido internacionalmen-
te por instancias como la Organiza-
ción de las Naciones Unidas (ONU).

Sheinbaum utilizó uno de los 
primeros mapamundis de la his-
toria, para apoyar su propuesta de 

cambiar el nombre de la región de 
América del Norte por América 
Mexicana.

“Obviamente, el Golfo de Mé-
xico es reconocido el nombre por 
Naciones Unidas, pero ¿por qué no 
le llamamos América mexicana? Se 
oye bonito, ¿verdad que sí? Desde 
1607”, dijo la Presidenta.  

Agregó que en “la Constitución 
de Apatzingán (de 1814) era de la 
América mexicana, entonces va-
mos a llamarle América mexicana”.

También respondió a Trump 
sobre el control que tienen los 
cárteles de la droga en México y 
aseguró que el país es gobernado 
por el pueblo y no por el crimen 
organizado.

Indicó que el presidente de 
Estados Unidos pudo haber re-

cibido mal información, toda vez 
que México ya no gobierna Felipe 
Calderón.

“A lo mejor tuvo una mala in-
formación y piensa que todavía 
gobierna Felipe Calderón y Gar-
cía Luna. En México gobierna el 
pueblo porque la presidenta fue 
elegida por el pueblo de México. 
Estamos atendiendo el problema 
de la inseguridad”, sostuvo.

La mandataria aseguró que su 
gobierno colaborará con Estados 
Unidos para atender el fenómeno 
migratorio y el problema de la se-
guridad. Aunque señaló que hay 
que esperar que el republicano 
llegue a la presidencia y reiteró 
que piensa que habrá una buena 
relación de respeto con EU.

“Vamos a colaborar y entender-

nos con el gobierno del presidente 
Trump. Estoy segura de ello, defen-
diendo nuestra soberanía como país 
libre, independiente y soberano. Y 
colaborando en todo, desde los te-
mas comerciales hasta los temas de 
seguridad y migración”, sostuvo.

Agregó que, por parte de Méxi-
co, se pondrá énfasis en las armas 
de fuego que provienen del país ve-
cino para evitar el fortalecimiento 
de los grupos criminales. Asimis-
mo, mantendrá su colaboración 
para frenar el trasiego de drogas 
“por razones humanitarias”.

En cuanto a la posibilidad de 
acudir a la investidura de Trump, 
Sheinbaum no descartó, pero tam-
poco aseguró su asistencia, debido 
a que hasta el momento no ha reci-
bido una invitación oficial.



MIRIAM VIDAL 

En Ecatepec fue instalada la 
primera Casa Verde de gestión y 
atención ciudadana para dar se-
guimiento a diversas propuestas 
y peticiones de los habitantes de 
la localidad.

La inauguración fue encabezada 
por el dirigente del Partido Verde 
en el Estado de México (PVEM), 
Pepe Couttolenc, el diputado fede-
ral suplente Alejandro Albarrán, 
y el décimo regidor de Ecatepec, 
Zuriel Albarrán. 

El líder estatal indicó que el 
objetivo es poder gestionar pa-
ra los mexiquenses a través de 
la estructura con la que cuentan 
en la entidad. 

Recordó que en las pasadas elec-
ciones el instituto político logró 
una votación histórica de 730 mil 
sufragios, lo que les permite estar 
gobernado 19 municipios y tener 
12 diputados federales y 10 locales.

El diputado suplente detalló que 
la Casa Verde, ubicada en la calle 
Miguel Hidalgo no. 36 de San Cris-

tóbal centro, será la sede de otros 
100 inmuebles que también funcio-
narán como Casas Verdes, repre-
sentadas por militantes del Verde 
y  distribuidos en todo el territorio 
municipal.

“Esta es la Casa Verde cen-
tral, es una casa de gestión y 
atención ciudadana para todo el 
municipio de Ecatepec. Vamos a 
atender todas las solicitudes, su-
gerencias, peticiones que tenga 
la comunidad”, dijo.

Agregó que la coordinación  pro-
porcionará una lona que podrán 
colocar en sus viviendas, para que 
se les identifique como Casas Ver-
des de gestión.

Así apoyarán a los vecinos que 
no puedan trasladarse hasta el pa-
lacio municipal y auxiliarlos en las 
gestiones que tengan sobre servi-
cios públicos, programas sociales o 
seguridad para sus colonias.

GERARDO CARMONA

Los 68 planteles del Colegio de 
Bachilleres del Estado de México 
(Cobaem) y 15 Centros de Educa-
ción Media Superior a Distancia 
(Cemsad) se declararon en paro 
de dos días para exigir al gobierno 
del Estado de México el pago del 
aumento salarial 2024, de las lla-
madas Medidas del Bienestar y del 
concepto de promoción y homolo-
gación para el personal docente.

En entrevista con La Jornada 
Estado de México, la secretaria 
de Finanzas de la Asociación de 
Trabajadores, Académicos y Ad-
ministrativos del Cobaem (ATAYA 
Cobaem), Alicia Giles Márquez, 
informó que 83 planteles perma-
necerán en paro este miércoles y 
jueves e indicó que entregaron un 
oficio dirigido a la gobernadora, 
para solicitar su intervención en 
la solución de la problemática.

Advirtió que, de no ser así, se 

movilizarán el viernes al Palacio 
de Gobierno estatal para exigir el 
cumplimiento de las demandas. 

Acusan a GEM

La representante sindical expli-
có que la Secretaría de Educación 
estatal no ha pagado el aumento 
salarial correspondiente al año 
2024, 4% directo al salario base 
y 2% a prestaciones, el cual debió 
aplicarse desde febrero de 2024. 

El Cobaem, al ser un organismo 
público descentralizado, su pre-
supuesto se compone de recursos 
federales y estatales, pero ha sido 
el gobierno estatal el que no ha 
entregado los recursos necesarios 
para cubrir los pagos.

El incremento salarial al per-
sonal administrativo  fue prome-
tido durante la administración 
del expresidente Andrés Manuel 
López Obrador, para garantizar 
que ningún trabajador perciba un 
sueldo inferior a los 16 mil pesos 
mensuales. 

“Tenemos aquí sueldos de nue-
ve mil pesos mensuales, de 10 mil 
pesos mensuales. Entonces, esas 
medidas que prometió el expre-

sidente Andrés Manuel nos co-
rresponderían desde 2023, pero 
solamente se llegó al convenio de 
que nos iban a pagar estas medi-
das a partir de enero de 2024. Ya 
se terminó el año 2024 y todavía 
no nos han pagado esta prome-
sa”, señaló Giles Márquez. 

Añadió que la federación na-
cional de Sindicatos del Colegio 
de Bachilleres les informó que 
este beneficio ya fue otorgado 
en otras entidades federativas, 
pero no en el Estado de México.

Indicó que tienen conocimien-
to de que el gobierno federal en-
vió los recursos correspondien-
tes, pero las autoridades estata-
les no han aportado la parte que 
les corresponde.

Giles Márquez mencionó que 
este miércoles el secretario ge-
neral de la Ataya Cobaem, José 
Alberto Monterrubio Sosa, se 
encuentra en reuniones con la 
Federación Nacional de Sindi-
catos del Colegio de Bachilleres 
para decidir las acciones  que van 
a seguir. 
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Inician paro en 83 planteles 
del Colegio de Bachilleres
Sindicato señala que la Secretaría de Educación estatal 
no cumple con la distribución del presupuesto federal

Vigilarán 
más de 200 
escuelas de 
Texcoco, en 
el regreso  
a clases 

Instala Partido Verde 
Ecologista una casa  
de gestión en Ecatepec

 El alcalde aseguró que existen 
las bases para crear una Agencia 
Ambiental Municipal Foto 
Especial

MIRIAM VIDAL 

El regreso a las aulas de 79 mil 
estudiantes de todos los niveles 
educativos en Texcoco, será vi-
gilado por cerca de 200 elemen-
tos de seguridad pública.

Se informó que el gobierno 
local y Seguridad Pública im-
plementaron un operativo para 
brindar seguridad en más de 200 
escuelas.

El jefe de la policía, Roberto 
Hernández Romero, dijo que se 
brindará seguridad perimetral en 
los diversos planteles educativos.

Explicó que se trata de ofre-
cer seguridad en vialidades y a la 
entrada y salida de los alumnos, 
así como de agilizar el tráfico que 
con el regreso a clases aumenta 
en las zonas de mayor población.

También se contemplan reco-
rridos permanentes en torno a 
los centros escolares de educa-
ción básica hasta universitaria. 

“Texcoco es un municipio al 
que confluyen estudiantes de las 
comunidades y municipios veci-
nos, en donde 79 mil 237 perso-
nas de nivel preescolar a universi-
tario toman clases y requieren de 
un regreso seguro para continuar 
este ciclo escolar 2024-2025”, in-
dicó Roberto Hernández.

Aseguró que no se descuidará 
la vigilancia en otros espacios pú-
blicos ni otros puntos prioritarios 
de la demarcación.



GERARDO GARCÍA

El Poder Legislativo ofreció su co-
laboración al presidente interino 
del Poder Judicial, Fernando Díaz 
Juárez. El presidente de la Dipu-
tación Permanente, Maurilio Her-
nández González, aseguró que se le 
dará vigilará el cumplimiento de 
la implementación de la reforma 
judicial, y la entrega de cuentas cla-
ras sobre los recursos que dejarán 
a quien sea elegido en el cargo el 
próximo 1 de junio.

Tanto el presidente de la Di-
putación Permanente, Maurilio 
Hernández, como el de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo), 
José Francisco Vázquez Rodríguez, 
fijaron postura luego del nombra-
miento que será el último que haga 
el pleno de magistrados.

Vázquez Rodríguez expresó sus 
felicitaciones a Díaz Juárez, tras 
ser elegido de manera unánime co-
mo presidente interino del Poder 
Judicial, y le deseó el mayor de los 
éxitos en su administración, que 
apenas durará ocho meses, del 7 
de enero al 30 de agosto.

Por su parte, Hernández Gon-

zález precisó que el nombramiento 
del presidente interino del Poder 
Judicial forma parte de la nueva 
reforma judicial y con ello, el Es-
tado de México cumple en tiempo 
y forma en la armonización con la 
ley federal, que le marcó 180 días.

Reconoció que por unanimidad 
de votos fue electo Fernando Díaz, 
lo que refleja que la entidad tiene 
un Tribunal Superior de Justicia, 
fortalecido.

“Y por eso fue por unanimidad, 
por consenso creo que eso habla de 
la fortaleza del Poder Judicial en el 
Estado de México”, expresó.

Y añadió: “Hay toda la disposi-
ción a partir de esta decisión del 
Poder Judicial de seguir avanzando 
junto a la Legislatura en la siguiente 
etapa, que es precisamente las leyes 
secundarias o reglamentarias”.

Aclaró que las atribuciones del 
magistrado presidente interino se 
reducirán a implementar la norma-
tividad y garantizar la continuación 
de la importación de la justicia. 
Además de entregar cuentas claras 
del recurso de dicho poder.

Por ello, no sólo el Legislativo 
colaborará en esta etapa, sino 
que dará seguimiento a dicha 
administración.

“Desde luego nada que esté den-
tro del marco legal y de la facultad 
que le corresponde, el Legislativo 
dejará de hacer uso de él para poder 
garantizar que las cosas se den con 
toda la transparencia se requiere, 
si no, no tendría sentido hacer to-
da una reforma para que las cosas 
queden igual”, apuntó.

Tras ser nombrado presidente 
interino del Poder Judicial, Fer-
nando Díaz Juárez garantizó que 
cumplirá con la implementación 
de la reforma judicial de manera 
tersa, y respetando los derechos de 
los funcionarios judiciales como de 
la población mexiquense.

ROSALÍO SOTO

L
AS ACCIONES RECIÉN 
anunciadas para proteger 
el Bosque de Agua son un 
acierto; que van más allá 
de la inmediatez, porque 

se trata de políticas públicas de largo 
aliento para preservar una zona que es 
estratégica para la sustentabilidad y el 
abastecimiento de agua potable en la 
zona del Valle de México.

PERO, ¿QUÉ ES un bosque de agua? 
Es una zona boscosa que capta, filtra y 
almacena agua de lluvia para facilitar 
la recarga de los mantos acuíferos.

DE ACUERDO CON la agrupación 
OXFAM México, el Bosque de Agua 

más importante de la región centro del 
país, se ubica en los estados de México, 
Morelos y la Ciudad de México, de manera 
específica desde el Tepozteco, la Sierra de 
Chichinautzin y las Lagunas de Zempoala, 
hasta el Ajusco, el Desierto de los Leones 
y la Sierra de las Cruces en La Marquesa; 
se trata de 235 mil hectáreas de árboles 
y pastizales, que son amenazadas por el 
crecimiento de la capital de la república, 
Cuernavaca y Toluca.

ESTA ORGANIZACIÓN SEÑALA que 
el Bosque de Agua ha reducido su exten-
sión en 40% en los últimos 30 años y con 
ello se pierde la superficie para la infil-
tración de agua de lluvia y al registrar 
menos cantidad, hay menos agua que 
extraer de los acuíferos. Esa es la dimen-
sión del problema, por ello la importancia 
de preservar y conservar esa extensión 

verde en la región centro del país.

NO SE DEBE de olvidar que de 100% del 
agua que se utiliza en la Ciudad de México, 
70% se extrae del acuífero del Valle de Mé-
xico y 30% se bombea a través del Sistema 
Lerma-Cutzamala.

ADEMÁS, LAS AMENAZAS que tiene la 
zona boscosa son constantes, no sólo por 
el crecimiento urbano desordenado. La 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales del gobierno de México ubicó a 
finales de 2021, un total de 122 zonas críti-
cas forestales críticas por distintos ilícitos 
que se han identificado en 20 estados de 
la República, entre ellos nuestra entidad, 
como lo es la tala clandestina, lavado de 
madera, extracción de madera sana, so-
breexplotación de recursos forestales, in-
cumplimiento de programas de manejo y 
cambio de uso de suelo, incendios foresta-
les provocados y delincuencia organizada.

POR ELLO RESULTA importante la pro-
puesta de la gobernadora Delfina Gómez 
Álvarez para promover un decreto que 
establezca como área natural protegida 

de carácter federal el denominado 
Bosque de Agua Estado de México, 
Morelos y Ciudad de México.

PROPUSO SOMETER A consulta 
ciudadana el estudio previo del pro-
yecto de creación de área natural pro-
tegida, abrogar los decretos de áreas 
naturales protegidas federales y esta-
tales ubicados en Sierra de las Cruces 
y Corredor Biológico Chichinautzin, 
y publicar la nueva declaratoria en el 
Diario Oficial de la Federación, notifi-
cando previamente a los propietarios y 
poseedores de los predios afectados.

ESTAS ACCIONES NO le apuestan a 
la inmediatez, son medidas a largo pla-
zo que sin duda pueden evitar el dete-
rioro de la masa forestal en una región 
que necesita de la protección de los 
bosques comparte del ciclo del agua, 
tan necesaria en la región más poblada 
del país con más de 23 millones de 
personas, buscando revertir los efectos 
adversos del cambio climático.

@PERIODISTAMEX
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DIÁLOGOS EN SILENCIO

Los Bosques de Agua

LA SESIÓN SERÁ EL 14 DE FEBRERO

Avalará el Congreso 
leyes secundarias 
de reforma judicial 
Entre las disposiciones a aprobar están las referentes al 
proceso de elección definitiva de jueces y magistrados, 
que se llevará a cabo por votación ciudadana en junio

GERARDO GARCÍA

El  Poder Legislativo del estado de 
México aprobará el próximo el  14 
de enero, las leyes secundarias de 
la reforma judicial en materia elec-
toral, en la que no se prevén temas 
extraordinarios a las atribuciones 
y plazos para la elección del 1 de 
junio, y en el que, aseguran, ya se 
garantizaron los recursos para di-
cho proceso.

La Diputación Permanente sesio-
nará, de nuevo, el próximo viernes 
para convocar al primer y único 
período extraordinario en la fecha 
antes mencionada.

El presidente de la Diputación 
Permanente, Maurilio Hernández 
González, adelantó que por los 
tiempos acotados las adecuaciones 
al Código Electoral, por la elección 
judicial, se presentarán  con carác-
ter de urgente y obvia resolución.

Aclaró que el asunto de fondo de 
la reforma judicial ya se atendió y 
se ha cumplido en tiempo y forma 
con lo mandatado a nivel federal.

“Creo que lo más fundamental 
de todo el proceso ya se ha ido cum-
pliendo, se ha ido superando, final-
mente aquí reiteramos es una eta-
pa de armonización”, comentó.

Hernández González indicó 

que, dentro del ajuste a las leyes 
electorales, se podrá precisar 
que la elección judicial se tendrá 
que llevar a cabo a partir de los 
18 distritos judiciales.

Precisó que el recurso de la elec-
ción se garantizó en el presupuesto 
de 2025; no obstante, podrá solici-
tar una ampliación siempre que lo 
justifique.

Aseguró que el árbitro electoral 
ya ha trabajado en torno a los pri-
meros comicios de 145 personas 
juzgadoras el 1 de junio.

“Si se requiere y demuestra la 
necesidad, igual pueden solicitar-
lo, pero, de entrada, eso ya con la 
responsabilidad que implica hacer 
las proyecciones, el recurso calcu-
lado, porque el propio IEEM, en 
su proyecto, presentó la cantidad 
de recursos que requeriría para la 
organización de las elecciones”, 
apuntó el legislador.

El presidente de la Diputación 
Permanente aclaró que dentro de 

la normatividad se dejará a salvo 
la figura de revocación para la elec-
ción de magistrados y jueces, luego 
de que la oposición ha cuestionado 
la falta de candados para evitar la 
intromisión del crimen organizado 
en los aspirantes.

Maurilio Hernández confirmó 
que a más tardar este viernes se 
recibirá del Poder Judicial, la lis-
ta de quienes dejarán el cargo de 
magistrados y jueces, para que 
posteriormente integren los lista-
dos de postulantes y el proceso de 
insaculación para los que queden 
como candidatos para la elección 
de junio de este año. 

Vigilará Legislativo 
presidencia interina 
y las cuentas del PJ

 El presidente de la Diputación 
Permanente del Congreso local, 
Maurilio Hernández, señaló que 
se vigilará la implementación de 
la reforma judicial en el Estado 
de México. Foto Gerardo García



ALEJANDRA REYES

Las instalaciones del Organismo 
Público Descentralizado para la 
Prestación de Servicios de Agua 
Potable, Alcantarillado y Sanea-
miento (Operagua), de Cuautitlán 
Izcalli, sufrió un robo la madruga-
da del miércoles 8 de enero.  A tra-
vés de una tarjeta informativa, se 
han señalado a dos exfuncionarios 
de la pasada administración de es-
tar presuntamente relacionados 
con los hechos, pues se llevaron 
dinero y documentos.

Comunicación Social del muni-
cipio resaltó que a pesar de la si-

tuación, el servicio de atención al 
público y cobro de agua y predial 
se mantienen ininterrumpidos. 

La denuncia ya  fue presen-
tada por el gobierno municipal, 
ante la Fiscalía General de Justi-
cia del Estado de México, por lo 
que los policías de Investigación 
realizan las carpetas correspon-
dientes al robo.

Tras una inspección, se detectó 

que las instalaciones presentan al-
gunos daños visibles, entre ellos 
chapas forzadas y vidrios rotos. 

Personal de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de México y 
elementos de seguridad municipal 
acudieron al lugar para iniciar las 
primeras investigaciones y escla-
recer los hechos.

Mientras tanto, el personal del 
organismo, por momentos, tuvo 
que aguardar afuera de las insta-
laciones para que los elementos 
de la policía pudieran llevar a cabo 
las labores de investigación.

El incidente ocurrió apenas un 
día después de que el gobierno 
municipal anunciara los buenos 
resultados de la campaña “Por 
Amor a Izcalli”, con la cual, se 
recaudaron 10 millones de pesos 
entre el 2 y el 5 de enero, a través 
del pago de predial y agua potable. 

A pesar del robo, el servicio de 
cobranza de Operagua se retomó, 
aunque para garantizar la segu-
ridad, se implementó un acceso 
controlado que permite el ingreso 
de pequeños grupos de contribu-
yentes a las instalaciones, según 
los reportes que se tienen.

El ayuntamiento de Cuautitlán 
Izcalli ha acercado toda la infor-
mación a su alcance a las autori-
dades estatales correspondientes, 
para deslindar responsabilidades 
e investigar el robo.

ALEJANDRA REYES

El presidente municipal de Tlal-
nepantla, Raciel Pérez Cruz, in-
formó que inició una denuncia 
ante el Ministerio Público Federal, 
contra dos empleadas que fueron 
sorprendidas destruyendo docu-
mentos del Ayuntamiento, en el 
baño de mujeres. El edil  exigió 
que se sancione a quien ordenó el 
hecho y no a la trabajadoras.

Explicó que la investigación ya 
se realiza, pues los documentos 
dañados están relacionados con 
la Coordinación de Información y 
Análisis Político, que involucra la 
actuación de servidores públicos 
en labores partidistas.

El asunto se envió a la Fiscalía 
General de la República, ya que el 
presidente municipal consideró 
que debe ser dimensionada, pues 
las empleadas afectaron documen-
tación que no beneficia al gobierno 
municipal.

La segunda síndica, Lorena 
Roa, pidió que las dos mujeres de-
tenidas, que son personal de inten-
dencia, no sean responsabilizadas, 

y apeló al desconocimiento sobre  
los papeles, por lo que llamó a que 
se realice una investigación a fondo 
para responsabilizar quién les dio 
la orden.

Cabe destacar que el encarga-
do del despacho de la Dirección 
de Gobierno del Ayuntamiento, 
Aldo Santoyo, se  trasladó al 
lugar de los hechos con otros 

funcionarios del nuevo gobierno 
para deslindar responsabilidades 
y llevar a cabo las diligencias con-
ducentes, conforme a derecho.
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EL CASO FUE TURNADO A LA FGR

Detenidas, dos empleadas 
por destruir documentos 
oficiales de Tlalnepantla
Personal de intendencia fue arrestado; los ediles piden 
deslindar responsabilidades y saber quien dio la orden 

 Los papeles, relacionados con 
la Coordinación de Información 
y Análisis Político, fueron 
rasgados y dañados con agua. 
Foto Especial

En Luvianos, roban 
papeles de gobierno

Roban Operagua  
en Cuautitlan Izcalli

En Ecatepec, aún falta 
obtener recursos para el 
pago de la primera nómina

GERARDO GARCÍA

Pobladores inconformes de Lu-
vianos acusaron a familiares y 
colaboradores del alcalde Edder 
Jesús Jaimes Garduño, de presun-
tamente haber hurtado documen-
tación oficial del ayuntamiento.

Los hechos habrían sucedido 
después de las 20 horas del mar-
tes 7 de enero, lo que aumentó el 
malestar de los inconformes de la 
administración de Jaimes Gardu-
ño, al considerar que los papeles 
que sacaron, se tratan de los malos 
manejos de la administración.

Los manifestantes acusaron 
directamente al excalde de Lu-
vianos, Alfredo Jaimes Benítez, 
y a otros tres hombres, de haber 
entrado arbitrariamente a la pre-
sidencia municipal, pese a estar ce-
rrada con candados en los accesos, 
desde el 1 de enero.

Según los testimonios, el polí-
tico y sus cómplices habrían uti-
lizado una propiedad aledaña al 
Palacio, la cual funge como servi-
cio de paquetería de una compañía 
transnacional.

Trascendió que antes de que los 
invasores se dieran a la fuga con la 
documentación, integrantes de la 
protesta en Palacio Municipal es-
cucharon ruidos en el interior del 
espacio público, pero no entraron 
para no ser acusados de un delito.

“Nadie se imaginó que había ac-
ceso a la entrada de la presidencia. 
Ahí estaba afuera de la casa donde 
les dieron permiso para entrar a la 
Presidencia a robar documentos. 
Salieron cuatro personas con dos 
cajas con papeles, pensamos que 
son papeles que los comprome-
ten”, compartió un testigo de los 
hechos que por seguridad prefirió 
el anonimato.

Las personas que entraron al 
palacio municipal fueron foto-
grafiadas antes de los hechos, y 
son señaladas como quienes han 
acudido a la cabecera municipal 
para intentar provocar a los ma-
nifestantes.

Los inconformes demandaron 
a las autoridades estatales a in-
vestigar los hechos por medio de 
peritajes, además de resguardar el 
espacio público y evitar que sigan 
entrando para saquear papeles 
oficiales.

“Le pedimos al gobierno del Es-
tado, que creemos que sea difícil 
que lo haga, que venga a hacer una 
investigación. Nosotros queríamos 
entrar anoche a la presidencia por 
la puerta, para ver por dónde y có-
mo habían entrado”, expresaron.

Ningún representante del go-
bierno estatal se ha presentado 
en la demarcación para mediar 
en el conflicto social y político de 
Luvianos, como comprometieron 
los gobiernos federal y estatal.

 Las oficinas del organismo 
operador de agua retomaron 
funciones, a pesar de la 
presencia de policíaca. Foto 
Especial

MIRIAM VIDAL

La presidenta municipal de Eca-
tepec, Azucena Cisneros Coss, 
confió en que la recaudación por 
predial y agua de estos primeros 
días del año alcance para cubrir 
los salarios de unos 8 mil trabaja-
dores de la administración, ya que 
recibieron las arcas sin recursos.

Explicó que, a una semana del 
cambio de gobierno, continúan 
con el proceso de entrega-recep-
ción, el cual va lento y se encuentra 
en un avance menor a 50%.

Aunque dijo que desconocen el 
estado real de las finanzas, ade-
lantó que como referencia, en la 
Tesorería hay 24 millones de pesos 
etiquetados para el pago de contri-
buciones federales y que en el DIF 
municipal quedó un cheque de caja 
por 500 mil pesos.

“Estamos ya recabando con el 
tema del predial, que no va a alcan-
zar para la primera quincena pero 
que estamos tratando de resolver”, 
reconoció.

Dijo que los ciudadanos confían 
y pagan el agua, por lo que el Sis-
tema de Agua Potable, Alcantari-
llado y Saneamiento de Ecatepec 
(SAPASE) ha tenido recaudación 
y de esa manera se va a lograr que 

los trabajadores cuenten con su 
pago.

“En el DIF dejaron un cheque de 
caja de 500 mil pesos y el Sapase 
pues casi no dejaron nada, así que 
ya sabrán el estado que guarda, 
necesitamos cerca de 40 a 45 mi-
llones de pesos para pagar tanto 
ayuntamiento como DIF”, reiteró.

Cisneros Coss añadió que se en-
cuentran en una situación difícil, 
con deficiencias y falta de mante-
nimiento de las instalaciones, así 
como en el desmantelamiento en 
las líneas de comunicaciones, te-
lefonía y luz.

Informó sobre las acciones que 
se proyectaron durante los prime-
ros 100 días de gobierno, para lo 
cual también tendrá que empren-
der estrategias económicas y cum-
plirlas.

Entre ellas incluye la pavimen-
tación de 20 calles y bacheo en el 
50% de las colonias; que 10 colo-
nias recuperen el servicio de agua 
por la red y la reparación diaria de 
150 fugas.

Puntualizó que en este trimestre 
quedarán listos los primeros 300 
senderos seguros, se instalarán 13 
mil alarmas, habrá 100 colonias 
iluminadas y en marzo se confor-
mará  la Red Violeta con 10 mil 
mujeres.



HUGO ROJAS SILVA 

A 
PARTIR DE ESTE año, 
y aprovechando el año de 
construcción de diferentes 
instrumentos de pla-
neación, como es el Plan 

Nacional Hídrico y el próximo Plan 
Nacional de Desarrollo 2025-2030, es 
una buena oportunidad para definir 
lo relativo a una posible renegociación 
de diversos tratados internacionales, 
dentro del que está el de 1944.

LA GESTIÓN DEL agua en México 
contempla acuerdos con los países 
con los que comparte frontera; sin 
embargo, es con Estados Unidos 
donde se presentan los mayores retos, 
toda vez que es esta zona geográfica 

en la que se han presentado mayores 
grados de sequía y escasez. Las condicio-
nes de negociación siempre implicarán 
un riesgo cuando se realizan con el país 
dominante en lo económico y militar, 
pero en este caso el Tratado de Límites 
y Aguas Internacionales de 1944, que 
rige cómo se distribuirá el agua entre 
ambos países, se negoció en una coyun-
tura marcada por el final de la Segunda 
Guerra mundial, por lo que en este caso 
ha resultado ventajoso para México, 
se reciben cuatro veces más de lo que 
aportamos, mil 850 contra 432 milíme-
tros cúbicos, y tenemos flexibilidad en 
la entrega en un plazo de hasta 10 años 
(Jiménez Cisneros, 2020). Sin embargo, 
la escasez, sequía y una inadecuada 
planeación de cumplimiento de nuestra 
parte ha puesto en riesgo la permanen-
cia de este tratado, habiendo ya algunos 

llamados de algunos políticos y produc-
tores estadounidenses que exigen una 
renegociación del tratado y que como 
resultado, seguramente, no sería tan 
benéfico como el actual.

PARA LOGRAR UN buen acuerdo 
como el anterior y bajo condiciones 
geopolíticas normales, se podría hacer 
uso de la hidrodiplomacia, la Unesco 
la define como la acción a través de 
métodos y técnicas de negociación, 
mediación y diplomacia que permitan 
a las partes involucradas encontrar 
soluciones mutuamente beneficiosas, 
identificar intereses comunes y evitar 
conflictos que podrían tener repercu-
siones negativas a escala económica, 
ambiental o social. 

AUNQUE, SI ALGO hemos visto en 
las últimas semanas es que, lo que en el 
mundo parecían acuerdos tácitos entre 
países, donde se había aprendido de los 
errores del pasado y que parecía im-
pensable regresar a discursos de odio, 
de dominación, de intervencionismo, 
de intolerancia, entre otros aspectos; 
parecen regresar.

LA RELACIÓN ENTRE Estados 
Unidos y México entrará a una fase 
de estira y afloja en muchos temas 
de la agenda nacional, lo económico, 
migratorio, unos más ríspidos que 
otros, y sin duda, los temas de agua 
serán planteados tarde o temprano. 
Hoy escuchamos que por razones de 
seguridad nacional, nuestro vecino del 
norte, puede hacerse del territorio de 
Groenlandia, quien nos dice que bajo el 
mismo pretexto, se tomen decisiones 
muy alejadas de la hidrodiplomacia, 
que se traten de imponer por la fuerza 
del más poderoso.

POR TODO LO dicho, lo que nos con-
viene es trabajar en un modelo de ges-
tión de agua con la visión de seguridad 
hídrica que, al menos, en el caso del 
norte de la República, buscar la menor 
dependencia de las aguas transfronte-
rizas, no puede tomarnos por sorpresa 
una decisión injusta y unilateral que 
afecte a la población, agricultores y 
empresas mexicanas. Lo que hagamos 
hoy en garantizar nuestra soberanía 
en estos temas es la mejor inversión 
para el futuro.
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LA FUENTE

Hidrodiplomacia en la relación  
México–Estados Unidos

BRIAN PRADO 

La Protectora de Bosques del Es-
tado de México (Probosque) de-
claró alerta máxima por incendios 
forestales para 2025, desde el 19 
de diciembre de 2024, debido a las 
condiciones climáticas adversas y 
el exceso de combustible vegetal 
acumulado. 

Alejandro Santiago Sánchez Vé-
lez, director general de Probosque, 
explicó que el llamado se anticipó 
varios meses, en comparación con 
el año anterior.  

“El año pasado, con base en 
la información que teníamos de 
muchísimos factores, a finales de 
febrero dimos la voz de alarma. 
Ahora iniciamos en estado de aler-
ta máxima en materia de incendios 
en el Estado de México desde el día 
19 de diciembre”, indicó.

“Convocamos a todos nuestros 
delegados, comisariados ejidales, a 
presidentes de bienes comunales, 
asociaciones civiles, ambientalistas 
para decirles que tenemos mucho 
combustible”, añadió Sánchez.

El funcionario detalló que el in-
vierno actual ha sido benigno, pero 
las heladas en las partes altas han 
incrementado el riesgo de incen-
dios al secar la vegetación.

 “Tenemos un invierno benigno, 
pero ya ha habido heladas en las 
partes altas, estas hacen que se 
muera mucho pasto, hierbas y ma-

lezas, por lo tanto tenemos mucho 
combustible. El riesgo de incendios 
para este año, debido a que el 2024 
fue el más seco y caluroso en toda 
la historia de la humanidad, es al-
tísimo”, afirmó. 

Probosque estima un posible 
aumento entre 4 % y 7 % en la in-
cidencia de incendios forestales, 
respecto al año anterior, y cuenta 
con 270 combatientes expertos; 
además de brigadas ejidales para 
enfrentar los siniestros. Sánchez 
Vélez recordó que los incendios no 
ocurren de manera espontánea.

 “Hay que recordar que los in-
cendios, aún teniendo todas estas 
condiciones adversas, no se provo-
can solos, siempre hay una mano 
malintencionada o descuidada 
que los genera, por eso estamos 
convocando a la sociedad civil, a 
nuestros productores, operarios 
y 37 torres que tenemos están vi-
gilando cualquier punto de calor”, 
detalló el funcionario. 

En cuanto a las acciones pre-
ventivas, indicó que desde sep-
tiembre de 2024 han mejorado 
los caminos de acceso a zonas de 
riesgo, construido más brechas 
cortafuegos, además de ofrecer 
capacitaciones a posibles com-
batientes. 

“La estrategia es que desde el 
17 de septiembre mejoramos los 
caminos para acceder más rápido 
en caso de siniestros. Estamos ha-
ciendo más brechas cortafuegos, 

líneas negras, podas, chaponeos, 
capacitaciones a posibles comba-
tientes y convocando a las demás 
instituciones para que estén con 
nosotros”, explicó.  

Detalló que el gobierno estatal 
planea convocar en febrero a la 
Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) para reforzar la estra-
tegia de prevención, además de 
fomentar la práctica de quemas 
controladas en coordinación con 
los ejidos. Las zonas con mayor 
incidencia histórica de incendios 
son Amecameca, Ocuilan y áreas 
aledañas al Nevado de Toluca. 

Los meses de mayor riesgo com-
prenden de marzo al 15 de mayo, 
aunque en 2024 la temporada de 
incendios se extendió hasta junio.

ADVIERTE CONDICIONES CLIMÁTICAS ADVERSAS

Declara Probosque 
alerta por incendios
Las zonas de mayor riesgo 
están en Amecameca, Ocuilan 
y áreas del Nevado de Toluca 

MIGUEL GONZÁLEZ 

Ante la falta de respuesta de las 
autoridades de Protección Civil 
y bomberos de los municipios de 
Chalco y Temamatla , vecinos de 
la delegación de San Pablo Atlazal-
pan, municipio de Chalco, extin-
guieron un incendio de pastizales. 

El percance se registró el mar-
tes por la tarde. Los pobladores se 
mantuvieron en alerta, toda vez 
que las llamas del sitio amenaza-
ban con expandirse a la zona ha-
bitacional. 

Pese a que en varias ocasiones 
llamaron al 911, así como al cuer-
po de bomberos del municipio, 
estos no acudieron a sofocar el 
incendio. 

Vecinos asentados en la colonia 
Teconoxtlali reportaron que el in-
cendio de pastizales en las faldas 
del cerro de Atlazalpan fue oca-
sionado por un grupo de personas 
que no viven en el lugar y quienes 
huyeron una vez que ocasionaron 
el desastre.

“Estuvo corriendo mucho aire y 
eso avivaba las llamas. Al principio 
no le dimos mucha importancia 
pero como vimos que no se apa-
gaba y se hacía más humo pues ya 
nos empezamos a preocupar. Lla-

mamos a emergencias del munici-
pio pero no obtuvimos respuesta, 
por eso nos juntamos varios veci-
nos y como pudimos apagamos las 
llamas”, refirió Gerardo Carrillo, 
habitante de la zona. 

Varios de los vecinos que salie-
ron a atajar el fuego lograron apa-
gar las llamas con ramas y tierra 
del paraje, para evitar que estas 
avanzaran hacia las viviendas 
construidas con cartón, láminas y 
maderas en la comunidad, las cua-
les se ubican a unos cien metros 
de donde se suscitó el siniestro.

Los vecinos hicieron un llama-
do a las autoridades de Protección 
Civil de Chalco, para que atiendan 
este tipo de emergencias. 

“Afortunadamente no pasó a 
mayores, porque pudimos apagar 
el fuego pero, si se nos hubiera sa-
lido de control, no quiero pensar 
lo que hubiera pasado; así que pe-
dimos a las autoridades de Chalco 
que hagan caso de los reportes, 
aunque parezca que es algo sin 
importancia”, señaló Gerardo.

Pobladores de Chalco 
y Temamatla apagan 
llamas por su cuenta

La Protectora de 
Bosques del 
Estado de México 
hizo un llamado  
a la población 
para que se 
mantenga  
alerta y cuidar 
las zonas de 
riesgo de 
incendios

 El incendio fue sofocado con 
la ayuda de los pobladores, toda 
vez que los bomberos y 
protección Civil no atendieron el 
llamado. Foto Especial. 
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MIRIAM VIDAL  

Pobladores de la comunidad de 
San Bartolo, en el municipio de 
Temascalapa, intentaron linchar 
a tres presuntos ladrones, lo que 
dejó como saldo un automóvil in-
cendiado y tres detenidos.

Los hechos se registraron du-
rante la noche del martes en ca-
lles de la comunidad, cuando los 
habitantes lograron detener a 
unos sujetos apodados El Güero, 
El Pato y El Perico.

Fuentes oficiales señalaron que 

los sujetos viajaban en un auto-
móvil tipo sedan y cometieron un 
nuevo asalto, lo que derivó en el 
enojo de los lugareños y lograron 
someterlos.

Ante la turba, al lugar arribaron 
elementos de la policía municipal 
e intervinieron para evitar que los 
presuntos delincuentes siguieran 
siendo golpeados por los vecinos.

La tensión creció cuando arribó 
al lugar el alcalde, Alan Martínez, 
donde se linchaban a los presun-
tos delincuentes,  a fin de conven-
cer a los pobladores de permitir el 
traslado de estas personas.

Los colonos argumentaron es-
tar cansados de los constantes 
actos delictivos y  los atracos que 
se realizan en la zona.

“Es que ya estamos hasta la ma-
dre, Alan. Son los mismos, son los 
mismos. Te conviertes en cómpli-
ce”, reclamaron al edil.

Al lugar también llegaron ele-
mentos de la Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana, quienes lograron 
sacar del lugar a los tres sujetos.

Molestos, los lugareños pren-
dieron fuego al vehículo en que 
viajaban los acusados y lanzaron 
la exigencia de hacer justicia y 
que se refuerce la vigilancia en 
el municipio.

FUERON TRES LOS AGREDIDOS

Intentan linchar a presuntos 
ladrones en Temascalapa
Los pobladores quemaron un auto; 
Secretaría de Seguridad Ciudadana 
intervino para detener la violencia 

 Los pobladores manifestaron 
molestia ante los constantes 
actos delictivos en el municipio. 
Foto Miriam Vidal

MIGUEL GONZÁLEZ 

El grupo Musical La Apuesta de 
México fue víctima de un asalto 
con violencia en el Circuito Exte-
rior Mexiquense (CEM), a la altu-
ra del kilómetro 15, municipio de 
Zumpango.

La agrupación dio a conocer que 
fue la noche del martes cuando se 
dirigían a una presentación en el 
pueblo de Tepeitic, Hidalgo, con 
motivo del Día de Reyes, y fueron 
detenidos por un grupo de delin-
cuentes para ser atracados. 

A través de sus redes sociales, la 
banda relató que partió de ciudad 
Nezahualcóyotl, donde residen sus 
integrantes, y tomó la vía de cuota. 
Minutos más adelante, al llegar a 
Zumpango, un grupo de asaltantes 
arrojó una piedra a la carpeta asfál-
tica, que ocasionó que las dos llan-
tas y los rines del lado derecho de 
la camioneta quedaran destruidos.

“Nos asaltaron, el truco estuvo 
en poner la piedra para que las 
llantas se poncharan. Estuvimos 
un ratito ahí, como cinco minutos 
y lanzaron disparos. Eran unos seis, 
siete chamacos como de unos 18 
años, 20 años máximo; pero ese 
es el modus operandi”, refirió Juan 
Casaos Cano, integrante de la agru-
pación.

Afirmó que los sujetos los des-
pojaron con violencia de teléfonos 
celulares, computadoras y otras 
pertenencias, para después huir 
con dirección a Nezahualcóyotl. 

Solo uno de los integrantes logró 
esconder su celular y fue con ese 
con el que solicitaron auxilio al 
número de emergencia 911; sin 
embargo, el apoyo llegó más de 40 
minutos después.

“No entendemos cómo no hay 
vigilancia en las carreteras (…) Ya 
están aquí las autoridades y nos 
están dando el apoyo como ellos 
pueden porque realmente a veces 
ni ellos saben cómo actuar en estos 
casos”, comentó Luis Felipe Cruz, 
baterista de la banda, una vez que 
llegaron elementos de la policía del 
Estado de México.

Al respecto, autoridades de Eca-
tepec y Nezahualcóyotl informaron 
que por tratarse de una vía estatal 
de cuota, corresponde a la policía 
del estado y a la Guardia Nacional, 
realizar la vigilancia y los patrulla-

jes, así como a la propia concesio-
naria, Aleática. Aunque reiteraron 
su disposición a colaborar en caso 
de que se requiera algún apoyo o 
refuerzo por emergencia.

Reportes policiales indican que 
aunque autoridades de Ecatepec 
intentaron rastrear los equipos ce-
lulares mediante sel sistema GPS. 
No fue posible, pues la comunica-
ción con los integrantes de la agru-
pación musical fue intermitente, ya 
que sólo contaban con un celular, 
que fue con el que se comunicaron 
con familiares y autoridades.

Asaltan con violencia a 
grupo musical en el CEM 

 El grupo musical La Apuesta 
de Méxixco sufrió un asalto en 
el Circuito Exterior Mexiquense. 
Los ladrones colocaron piedras 
para detenerlos. Foto Especial

ALEJANDRA REYES 

Un adulto mayor murió tras caer 
de una barda de 10 metros de al-
tura por la que caminabaen la 
zona de Río Hondo, de acuerdo 
con los reportes de la policía de 
Naucalpan. 

Algunos testigos señalan que el 
sujeto, sin identificación, camina-
ba por la barda, cuando perdió el 
equilibrio y eso ocasionó su caída 

por la que sufrió diversas lesiones 
graves en la cabeza, que le ocasio-
naron la muerte instantánea.

Al lugar acudieron los servicios 
médicos del municipio, pero no 
fue posible salvarlo, pues ya no 
presentaba signos vitales cuando 
fue asistido. 

Policías de Investigación de la 
Fiscalía General de Justicia del 
Estado México comenzaron la in-
vestigación para determinar si no 
fue arrojado de forma intencional. 

Muere adulto mayor, 
al caer de una barda 

 El adulto mayor, en calidad de desconocido, caminaba por la 
barda, perdió el equilibrio, lo que ocasionó una caída que lo llevó a la 
muerte. Foto Especial. 
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Asaltan con violencia a 
músicos en el Circuito 
Exterior Mexiquense
● Para detener
al vehículo,
ladrones
lanzaron piedras 

● Seis sujetos 
armados lanzaron 
disparos al aire; 
no hubo heridos

● La Apuesta de 
México fue
despojada de sus
pertenencias 

●Auxilio policiaco
llegó 40 minutos
después al sitio  
del atraco

MIGUEL GONZÁLEZ/ P.7

BRIAN PRADO / P. 6

Hay alerta 
máxima por 
incendios: 
Probosque 

Anuncia Sheinbaum  
construcción de 
casas en el Edomex 

● Advierten que  
hay condiciones 
climáticas adversas 
en la entidad 

● La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, dio 
a conocer que será a partir 
de febrero cuando se inicie la 
edificación de espacios para 
personas no derechohabientes 
del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit), 
en el oriente del Estado de 
México, luego de que  el 
gobierno federal anunciara 
que ya cuenta con los predios 
y servicios del Plan Nacional 
de Vivienda y el Plan de 
Rescate del Oriente de la 
entidad mexiquense. Miguel 
González  / P.2

▲ Por falta de cumplimiento al compromiso adquirido 
durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, quien 
anunció un aumento salarial y prestaciones a docentes 
de los 68 planteles del Colegio de Bachilleres del Estado 
de México (Cobaem) y los 15 Centros de Educación Media 
Superior a Distancia (Cemsad), trabajadores  se declararon 
en paro de dos días para exigir al gobierno de Delfina Gómez 

Álvarez entregue los recursos correspondientes, toda vez 
que pronto se cumplirá un año del anuncio y los porcentajes 
salariales no aumentaron. El Sindicato dio a conocer que la 
Federación Nacional de Sindicatos del Colegio de Bachilleres 
les informó que este beneficio ya fue otorgado en otras 
entidades federativas, pero no en el Estado de México. 
Gerardo Carmona. P.3

Alumnos de Bachilleres, sin clases

● Piden  la población 
mantenerse alerta y 
cuidar las zonas de 
riesgo, para evitar 
tragedias 

COLUMNAS

DIÁLOGO EN SILENCIO

Rosalío Soto                                                      P. 4

LA FUENTE

Hugo Rojas                                                        P. 6
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